



「和氣」「根氣」「活氣」

10月

西郷義務教育学校 学校便り 校長 甲斐 誠

○ 文化発表会「御田の里に届けよう！元気あふれるハーモニー」

台風による延期も心配されましたが、10月10日午前中に本校の文化的行事である「文化発表会」を行いました。子ども達にも伝えましたが1学期の運動会、2学期の文化発表会、3学期のサンキューフェスタは西郷義務教育学校の自慢の行事だと思っています。1学期後半から実行委員会を立ち上げ、準備を進め、各学級で合奏の練習を始めました。今年のスローガンは「御田の里に届けよう！元気あふれるハーモニー」です。自分たちのふるさとを御田の里と表現する子ども達。地域の方や保護者の皆さんから見れば当たり前かもしれません、美郷町に来て2年目の私は子ども達が「ふるさとを大切に思っていること」、「ふるさとが大好きなこと」、「お世話になった地域の皆さんに元気を届けたいと思っていること」、これらの想いを詰め込みスローガンをつくったことを誇りに思います。

実行委員会では昨年度に続き地域の皆さんに配る「招待券」を作成しました。また、子ども達が作成したポスターをコピーして地域の公共施設やお店に掲示させていただきました。

さて、当日は幼稚園から9年生までの子どもが音楽などの学習に関する発表を行いました。緊張しながらも練習の成果を発揮しようと真剣な表情でステージに立つ子ども達。中には緊張で足が震えていた子どももいました。何かに挑戦してやり遂げると、達成感を味わえます。自分はやればできると自分を肯定することにつながります。何かを乗り越える力や踏ん張る力が身につきます。今できる最高の演奏を披露した子ども達、笑顔で歌い続けた子ども達、この日、午前中の本校体育館は感動に包まれました。子ども達の満足そうな表情、保護者の皆さんの笑顔、時には涙、素敵な時間だったと思います。保護者の皆様、地域の皆さん約150名に御来校いただき子ども達の様子を参観していただきました。感動や元気を与えることができましたら幸いです。最後に、純粋な子ども達と、子ども達を支えてくれた先生方に感謝しています。下に、各学年の子ども達の気持ちを込めた文章を掲載させていただきます。



幼稚園児 ももたろう
劇の時は、馬のゲンになって頑張ります。お父さんお母さんたちが見に来たらドキドキしそうだけど頑張ります。気球に乗ってどこまでも歌も好きなので大きな声で歌います。 桑津頼仁

3年生 手のひらを太陽に、鉄腕アトム
私はクラスで文化発表会プロジェクトを作つて歌の練習をしています。合奏では鉄筋のペダルを踏むところをがんばっています。みんなの音を聞いて演奏を合わせたいです。 平尾綾音

7年生 天体観測
私が合唱と合奏で難しかつたことは合唱ではつられずに歌うことと、合奏はリズムをそろえて演奏することはです。頑張りたいことは自信をもって合奏合唱をしたいです。 木本美結

8年生 シュガーソング とピースステップ
合唱は愛来さんが中心となり、朝の会の時間を使って練習してきました。合奏では昼休みの時間を使い、自主的に練習しました。本番ではみんな、最大限の力を發揮して、良い文化祭にします。 木本里桜

幼稚園児 ももたろう
幼稚園に入園して発表会を楽しみにしていました。僕は桃太郎の劇でイヌの役をします。大きな声で発表したりダンスを元気に入ったりすることをがんばりたいです。木本叶夢偉

4年生 プパポ 残酷な天使のテーマ
四年生は、合奏でリズムを合わせて演奏することを頑張っています。ぼくは、速くなったり遅くなったりするので本番は全員でリズムを合わせられるように頑張ります。山内尚人

9年生 メリッサ
僕はピアノの練習に苦労しています。しかし、何度も練習したり、先生に教えてもらながら日々がんばっています。本番では日々の練習の成果を十二分に發揮できるよう頑張りたいです。 山澤拓実

1年生 おおきなかぶ かえるのうた
わたしは、おばあさんの役です。動きや声を大きくするところが難しいけど頑張ります。合奏では、キーボードを間違えずに弾けるように頑張ります。宗須陽凜

5年生 天国と地獄
僕は合奏で太太鼓をします。練習で頑張っていることは出だしと最後の止めのところです。本番では練習したところをミスしないようにタバシグをしっかり覚えておきたいです。 富井結太郎



2年生 森のたんけん隊 ミッキーマウス
ぼくは、キーボードのたんとうで「ミッキーマウス」の最後が難しいけど、楽しめます。学校でも家でも練習しました。失敗ないように頑張りたいです。 門中玲真

6年生 夏祭り
僕たちは文化発表会に向けて一人一人、自分の事に集中して練習をがんばりました。初めにみんなで合わせた時は、全然合わなかつたけど結果的にはみんな苦労して上手になりました。舟場涼

幼稚園・学校の様子

10月

部活動の現状について

本校では部活動をとおして、運動の楽しさを味わいながら、運動習慣の基礎を身に付け健康の保持増進を目指す子どもの育成を目指しています。子どもたちが、スポーツに親しむ場所を確保するために、部活動の地域移行が各市町村教育委員会主導で進められています。美郷町が部活動の地域移行で進めているのは「休日拠点校方式」です。本校では多数の指導者にお世話になっておりますので紹介させていただきます。

休日拠点校方式とは

- 休日に複数校の生徒が拠点校に集まり部活動を行います。中体連等の大会には拠点校として参加することができます。
- 単一校で活動や大会参加が難しい部活動が複数集まることで運営しやすくなります。
- 美郷町の地理的条件から平日に学校が終わって集まることは難しいため平日は各学校で活動します。

本校の部活動の現状(地域との連携)

- 陸上部
甲田伊直さんに部活動指導員をお願いしています。平日及び休日の練習・大会において指導をいただいている。
- 男子ソフトテニス部
石田隆二さんに部活動指導員をお願いしています。平日及び休日の練習において指導をしていただいている。



- 女子ソフトテニス部(休日拠点校方式)
美郷北学園が拠点校です。平日は本校で練習し、休日は美郷北と合同で練習や試合に参加しています。



- 野球部(休日拠点校方式)
平日は若藤さんに部活動指導員をお願いしています。高浦さん・山本さんに外部指導者をお願いしています。美郷南学園が拠点校です。休日は美郷南学園と合同で練習や試合に参加しています。



- ※ 部活動指導員の方々には技術指導、生活指導、大会引率・現地指導をお願いしています。
- ※ 外部指導者には技術指導をお願いしています。
- ※ 令和8年度から陸上、男子ソフトテニスが拠点校方式になる可能性があります。吹奏楽に関する動きは何も聞いていません。

効率的・効率的な練習が求められ部活動の活動時間に制約ができて約10年になります。スポーツに親しむ環境もここ数年で変わり、他地区の話を聞いてもスポーツに打ち込みたい子どもは部活動+スポーツ少年団やクラブチームでの活動に取り組んでいるようです。

4年生がこども民生員になりました

4年生を対象にこども民生員の委嘱状交付式が行われました。福祉とは「普段の暮らしを幸せにすること」であることを学び、自分にできることに取り組んでいく気持ちを高めています。



英語暗唱・弁論大会

日向・東臼杵地区中学校英語暗唱・弁論大会が行われました。本校からは暗唱の部に9年生蒲生翼さん、弁論の部に8年生桑津理仁さんが出場しました。夏休みから英語科の先生、ALTの先生にご指導いただきながら練習を重ねてきました。練習の甲斐あって素晴らしい発表でした。蒲生さんは地区の代表として県大会にも出場し立派な発表を行いました。

前期ブロック集会

9月17日に前期ブロックが集会を行いました。今回は幼稚園児が進行を務めてくれました。ゲームはオセロゲームで大盛り上がりでした。リラックスした後は、先生方からのお話があります。先生方の楽しく学べる雰囲気づくりに感謝しています。



東臼杵地区中体連秋季大会

- 野球部 �惜敗
椎葉8-1美郷
- ソフトテニス部 地区予選はありません
女子団体・男女個人で県大会に出場します。
- 陸上部 団体男女総合優勝
2年1500m1位桑津理仁さん 2位舟場仁さん
1年100m1位門中悠斗さん 1500m1位甲斐蒼梓さん
共通砲丸投げ男子1位橋口拓夢さん 女子1位宮本璃子さん
男子リレー1位(桑津・舟場・橋口・門中)
- ※ 全員全種目、標準記録を突破し県大会に出場します

11月行事予定

- 1.2日(土・日) 県中体連秋季大会(陸上ソフトテニス)
- 2日(日) 上野原若宮神社大祭(臼杵太鼓)
- 7日(金) 第5回後期参観日 9年入試制度説明会⑥
学校保健委員会⑤
- 10日(月)~14(金) 教育相談
- 11日(火) 生徒会役員退任式・任命式
- 12日(水) 7年県英テスト
- 20.21(木・金) 7年 職場体験学習
- 15.16日(土・日) 田代神社大祭
- 25日(火) 4年みやざき学習状況調査
- 25日(火)28日(金) 7年みやざき学習状況調査
- 27日(木) 学校支援訪問 7年県英テスト